

**Anexo 2**

**Atención de Actividades Adicionales**

<b>Actividades</b>	
<b>Denominación</b>	<b>Descripción de lo realizado</b>
Apoyo en el marco de los procesos electorales locales 2016-2017, con voto de mexicanos residentes en el extranjero.	El 1° de noviembre, se participó en una reunión de trabajo presidida por el presidente de la Comisión del Registro Federal de Electores, participando igualmente funcionarios de la DERFE, DECEyEC, DEOE y UTVOPL con los OPL de Coahuila y el Estado de México, de éste último asistió el Consejero Electoral y Presidente de la Comisión Temporal del Voto desde el Extranjero. El objeto de la reunión fue explicar los temas del registro a la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero, y la difusión y promoción del voto desde el extranjero, para los procesos electorales locales 2016-2017.
	El 24 de noviembre se organizó y participó en la reunión del Grupo de trabajo del INE y los OPL de Coahuila y el Estado de México, en la que igualmente participaron el Presidente de la Comisión Temporal del Voto de los Mexicanos Residentes en el Extranjero así como las siguientes áreas: DERFE, DEOE, CNCS, UNICOM y DECEyEC. Esta reunión tuvo como propósito desahogar e intercambiar opiniones sobre los siguientes temas: Sistema para el Registro de Solicitudes para el Voto de los Mexicanos Residentes en el Extranjero; Avances en la conformación de la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero; logística postal; organización electoral y la estrategia de difusión, comunicación y vinculación.

**Anexo 2**
**Atención de Actividades Adicionales**

<b>Actividades</b>	
<b>Denominación</b>	<b>Descripción de lo realizado</b>
	<p>El 12 de diciembre se organizó y participó en la reunión del Grupo de Trabajo del INE con los OPL de Coahuila y el Estado de México en la que igualmente participaron las siguientes áreas: DERFE, DECEyEC, CNCS, UTVOPL, también se contó con la presencia de Consejeros Electorales miembros de la Comisión Temporal del Voto desde el Extranjero del OPL de Coahuila para desahogar e intercambiar opiniones sobre los siguientes temas: seguimiento a las actividades de registro de ciudadanos a la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero correspondiente a Coahuila y el Estado de México, para las elecciones de junio de 2017; seguimiento a los trabajos de difusión, comunicación y vinculación para la Promoción del Voto de los Coahuilenses y Mexiquenses Residentes en el Extranjero, durante los Procesos Electorales Locales 2016-2017 y consideraciones respecto a las especificaciones técnicas de los sobres postales.</p>
	<p>El 16 de diciembre se participó a una reunión de trabajo convocada por la Dirección de Participación Ciudadana del OPL del Estado de México para colaborar junto con funcionarios de la DERFE, en la impartición de una capacitación sobre los temas de credencialización y voto de los mexiquenses residentes en el extranjero, dirigida a 30 funcionarios de dicho OPL, quienes estarán proporcionando información en los 16 módulos que el programa paisano instalará en dicha entidad, con motivo del periodo vacacional de invierno del presente año.</p>

**Anexo 2**
**Atención de Actividades Adicionales**

<b>Actividades</b>	
<b>Denominación</b>	<b>Descripción de lo realizado</b>
Vinculación con instituciones.	<p>El 19 de octubre, se participó en la reunión preparatoria del operativo Paisano “Invierno 2016”, previsto del 1 de noviembre de 2016 al 8 de enero de 2017. La reunión convocó a alrededor de 18 instituciones de la administración pública federal, responsables de la atención del tema migratorio. El espacio fue aprovechado para compartir los avances en materia de credencialización de mexicanos en el extranjero, información sobre los procesos electorales locales con voto desde el extranjero en Coahuila y el Estado de México, al tiempo que se solicitó una reunión con la nueva Dirección Nacional del Programa Paisano.</p> <p>El 25 de noviembre se solicitó a la Dirección Adjunta de Posgrado y Becas del CONACyT, pudiera difundir entre sus becarios, información sobre el registro electrónico a la lista nominal de electores residentes en el extranjero para las elecciones locales de Coahuila y el Estado de México, a celebrarse en el 2017. Cabe mencionar, que la solicitud fue aceptada y el mensaje fue difundido a todos los becarios CONACYT en el extranjero.</p>

**Anexo 2**
**Atención de Actividades Adicionales**

<b>Actividades</b>	
<b>Denominación</b>	<b>Descripción de lo realizado</b>
	<p>El 29 de noviembre, se participó en una reunión de trabajo con la directora nacional del Programa Paisano y personal de la DERFE, con el fin de explorar la posibilidad de formalizar la colaboración interinstitucional, incluso, a través de un convenio y aprovechar el periodo del “operativo de invierno” para promocionar la inscripción de los ciudadanos en el extranjero que pertenezcan a las entidades con proceso electoral local con voto extranjero (Coahuila y Estado de México), así como definir acciones de cara al Proceso Electoral Federal 2017-2018. En ese sentido, se acordó la distribución de 240 mil volantes, con información sobre el trámite de la credencial para votar desde el extranjero, y al reverso información sobre el voto de coahuilenses y mexiquenses desde el extranjero, durante los procesos electorales locales de 2016-2017; la capacitación a promotores y observadores del Programa Paisano a cargo de la DERFE/CAI, que se encuentra adscritos a los puntos de internación de la Ciudad de México, Coahuila y el Estado de México, para que proporcionen información relacionada con la credencialización en el extranjero e información del voto desde el extranjero en los procesos locales de 2016-2017; la publicación de contenidos del INE en la Guía Paisano edición “Invierno 2016”, que se distribuye del 1º de noviembre de 2016 y hasta el 8 de enero de 2017.</p>
	<p>El 22 de diciembre se llevó a cabo de manera conjunta con personal de INETEL, una capacitación presencial y a distancia, sobre la credencialización en el extranjero y el voto de los mexicanos residentes en el extranjero, dirigida a los “observadores” del Programa Paisano que participaron en el “Operativo de Invierno” de dicho programa, mismo que estuvo en ejecución del 1º de noviembre de 2016 y hasta el 8 de enero de 2017.</p>

**Anexo 2**
**Atención de Actividades Adicionales**

<b>Actividades</b>	
<b>Denominación</b>	<b>Descripción de lo realizado</b>
Vinculación con Organizaciones y, en general, con la comunidad de mexicanos residentes en el extranjero.	<p>Se gestionó entrevista con la Red Global de Talentos de Reino Unido, misma que se llevó a cabo por el Presidente de la Comisión Temporal del Voto de los Mexicanos en el Extranjero, el lunes 31 de octubre con el programa “Hecho en México desde Londres Inglaterra”, programa de entretenimiento e informativo para la comunidad mexicana e hispana en el Reino Unido, con radioescuchas también en Estados Unidos y otras partes de Europa. En la entrevista transmitida en vivo, se trataron los siguientes temas: importancia de la participación electoral de los mexicanos radicados en el extranjero en los procesos electorales de México; el proceso para tramitar la credencial para votar con fotografía desde el extranjero; la importancia de la activación de la credencial y los puntos de contacto que un ciudadano mexicano residente en el extranjero puede dirigirse en caso de tener algún problema con la obtención de su credencial, para garantizar su atención, seguimiento y resolución del mismo.</p> <p>El 25 de noviembre se llevó a cabo una reunión de trabajo con los representantes de la organización Iniciativa Ciudadana para la Promoción de la Cultura del Diálogo, con la finalidad de explorar la posibilidad de formalizar la colaboración a través de algún instrumento-convenio, que sirva de base para la colaboración futura con otras organizaciones.</p>
Actividades relacionadas con el voto de los mexicanos residentes en el extranjero hacia las elecciones de 2018.	<p>Se asistió a las reuniones de la Comisión Temporal del Voto de los Mexicanos Residentes en el Extranjero, celebradas el 19 y 21 de octubre y para la realizada el 12 de diciembre, además se coadyuvó en la elaboración de los siguientes documentos presentados: “Informe de avances en el marco del Voto de los Mexicanos Residentes en el Extranjero, septiembre-noviembre 2016” y la “Presentación de la Estrategia de Difusión, Comunicación y Vinculación para la Promoción del Voto de los Coahuilenses y Mexiquenses Residentes en el Extranjero, durante los Procesos Electorales Locales 2016-2017”.</p>

**Anexo 2**
**Atención de Actividades Adicionales**

<b>Actividades</b>	
<b>Denominación</b>	<b>Descripción de lo realizado</b>
	<p>El 17 de noviembre, en el marco de los procesos electorales coincidentes 2017-2018, se llevó a cabo una reunión con las áreas involucradas del INE, a efecto de conformar un Grupo de Trabajo (GTVMRE) y coordinar las actividades encaminadas a los análisis, diseño, planeación e instrumentación del proyecto del VMRE. Entre las áreas participantes se encuentran DERFE, DEOE, DECEyEC, CAI, CNCS, UNICOM y UTVOPL.</p>
<p>Captura de programas y montos de aportación de cooperación internacional desarrollados por el INE.</p>	<p>Diciembre. Se realizó la captura en la página de internet del Registro Nacional de Cooperación Internacional para el Desarrollo (RENCID), de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID) de la Secretaría de Relaciones Exteriores de los programas desarrollados por la CAI del INE en el año 2015.</p> <p>El Programa Internacional de Capacitación Electoral reportó como actividades de cooperación internacional: 5 talleres internacionales, dos cursos internacionales especializados y 1 Jornada Electoral Interamericana; es decir, en total 8 actividades.</p> <p>La suma que el INE aportó para estas actividades se dividen en financieras: \$1,345,564 Pesos y en especie relativa a la participación de los funcionarios del INE como especialistas: \$507,827 Pesos.</p>

**Anexo 2**
**Atención de Actividades Adicionales**

<b>Actividades</b>	
<b>Denominación</b>	<b>Descripción de lo realizado</b>
Participación del INE en la Misión de Observación Electoral para las Elecciones Presidenciales y Legislativas en Haití.	<p>Se recibió una invitación por parte del Director del Departamento para la Cooperación y la Observación Electoral (DECO) de la Organización de los Estados Americanos, Gerardo de Icaza, para que el Instituto Nacional Electoral participara en la Misión de Observación Electoral para las elecciones presidenciales y legislativas en Haití, celebradas el 20 de noviembre de 2016 (estas elecciones fueron reprogramadas, pues originalmente se celebrarían el 9 de octubre). Luego de las consultas con la Presidencia del Consejo, se tomó la determinación de que fuera el vocal secretario de la 03 Junta Distrital Ejecutiva de Puebla, Marco Antonio Martín Gonzáles Vargas, quien fuera comisionado para atender dicha invitación.</p> <p>El programa de la MOE cubrió del 17 al 22 de noviembre, en los que se llevaron a cabo diversas actividades como la exposición de temas en materia de organización, logística y seguridad, visitas a las casillas de votación el día de la jornada electoral, observación presencial del proceso de escrutinio de la elección y reuniones de evaluación.</p> <p>La misión de observación de la OEA se integró por 26 personas del grupo base, 14 coordinadores regionales y 90 observadores internacionales, incluyendo a funcionarios de gobierno y de autoridades electorales de diversos países entre los que destacaron Argentina, Brasil, Canadá, Chile, Ecuador, Estados Unidos, Francia, Guatemala, México, Perú y Suiza.</p>